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--------Aos dezoito dias do m'es de dezembro de dois mil e vinte, pelas quinze horas, na

Casa de Artes e Cultura do Tejo, em Vila Velha de ROclao, reuniu-se em Sessao Ordinaria, a

Assembleia Municipal de Vila Velha de ROclao corn a seguinte ordem de trabalhos: - - - - - - - - - -

- ---1-Ponto previo antes da ordem do dia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da Alteracao

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2020; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da nao aceitacao

de transferencias de competencias para 2021; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da nao aceitacao

da descentralizacao de competencias 2021 - Saude, Educacao e Acao

Social para a CIMBB; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao do Mapa de

Pessoal para 2021; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----6-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao dos documentos

previsionais para o ano de 2021; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---Informacao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---8-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- ---9-Periodo de intervencao do publico nos termos do Regimento;-

- ---0 Sr. Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a

sessao informando que esta tinha inicio a esta hora porque iria ser

feita a apresentacao do Plano de Estrategico de Desenvolvimento

para Vila Velha de Rada°, que a Autarquia solicitara ao Instituto

Politecnico de Castelo Branco.

- ---Em seguida procedeu a conferencia dos membros, verificando-se

a falta dos membros Luis Manuel Calheiros da Cunha Andrade e Luis



Manuel Machado Brito Coutinho Dias, tendo ambos justificado a sua

ausencia e solicitada a sua substituicao, em conformidade corn o

Regimento da Assembleia Municipal, tendo assim estado presentes os

membros Jose Mendes Henriques e Jose Paulo dos Reis Dias. - - - - - - - - -

- --- Foi dado conhecimento da correspondencia remetida a Assembleia

Municipal, ficando disponivel para eventual consulta. - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal colocou a apreciacdo as

atas da sessao ordindria realizada em 25/09/2020 e da sessao

extraordinaria realizada em 13/10/2020, previamente remetidas a

todos os membros e da qual, conforme deliberado na sessao de

22/12/2017, foi dispensada a leitura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Colocada a votacao foi a ata da sessao realizada em 25/09/2020

aprovada por maioria, corn 1 (uma) abstencao do membro Carlos

Goncalves por nao ter estado presente e a ata da sessao realizada

em 13/10/2020 foi aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----1-Ponto previo antes da Ordem do Dia:

--- 0 Presidente da Assembleia Municipal referiu que o Plano de

Desenvolvimento Estrategico Municipal para o Concelho de Vila Velha

de Rada() fora elaborado pelos Professores Celestino Almeida,

Domingos Santos, Deolinda Alberto e Luis Quinta-Nova, Agradecendo

tambem em nome da Assembleia Municipal a presenca do Senhor

Presidente do IPCB, Dr. Antonio Fernandes.

---- Antes da apresentacdo deste trabalho, o Senhor Presidente da

Camara Municipal comecou por cumprimentar todos os presentes,

deixou uma palavra de agradecimento ao Dr. Antonio Fernandes pela

sua presenca nesta sessao, bem como um agradecimento muito especial

a equipa que esteve envolvida neste estudo, os professores Domingos

Santos, Celestino almeida, Luis Quinta-Nova e Deolinda Alberto, que

já conheciam bem o concelho de Vila Velha de Rodao por já terem
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estado envolvidos num outro trabalho anterior e que quando surgiu

este desafio foi corn entusiasmo e satisfacao que o aceitaram. Este

estudo surge passado cerca de 16 (dezasseis) anos sobre um outro

feito em 2004 e pelo espaco de tempo que já decorrera pensava que

se justificava que se deveria voltar a ter um olhar estrategico

do concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Dr. Antonio Fernandes, Presidente do IPCB, comecou por

cumprimentar todos os presentes agradecendo as palavras proferidas

pelo Senhor Presidente da Camara Municipal dizendo que esta

Instituicao estard sempre disponivel para colaborar corn a regiao e

em particular corn este concelho e era corn honra e agrado que todos

os envolvidos na elaboracdo deste estudo fizeram este trabalho.

----0 Professor Domingos Santos comecou por cumprimentar todos os

presentes e agradecer a oportunidade que lhes foi dada para

elaborarem este estudo, procedendo em seguida a apresentacdo do

mesmo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Fernando Roma, em referencia ao ponto quatro deste

estudo, que refere a proposta de projetos, nomeadamente a

construcao de uma nova zona de acolhimento empresarial, questionou

o porque de localizar esta em Alvaiade e rid() em Sarnadas de Rada()

já que esta localidade possibilitaria um no de transporte

rodoviario e ferroviario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Professor Domingos santos respondeu que Alvaiade surgiu coma

possivel resposta a construcao da barragem do Alvito pela sua

proximidade e portanto haveria essa vantagem, no entanto

reconheciam que de facto esta resposta estava pensada para Sarnadas

de Raddo, mas coma entretanto se falou da possibilidade de se

avancar corn a barragem do Alvito e em conversas corn os varios

agentes, nomeadamente corn o executivo camarario, parecera que esta



proximidade poderia ser vantajosa para o conselho em termos de

oferta de solo industrial. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro C a r l o s Goncalves a n t e s d a s u a intervencdo, informou

q u e prescindia d a s e n h a d e presenca n e s t a s e s s d o , p o r q u e j a h o j e

participara no plendrio da Assembleia RepUblica. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Continuou, cumprimentando t o d o s o s presentes e e m especial o

S e n h o r Presidente do I P C B e t o d o s o s professores envolvidos n a

elaboracdo d e s t e p i a n o , d i z e n d o q u e n d o i r i a falar muito s o b r e o

m e s m o p o r q u e a p e n a s o v i r a a g o r a e s e r i a desonesto d a s u a p a r t e

f a z e r qualquer avaliacdo corn u m a l e i t u r a a q u i e m d o i s o u tress

minutos, mas gostaria de tecer algumas palavras sobre este estudo e

em primeiro lugar o senhor professor dissera e muito bem, que este

e r a u m instrumento d e a p o i o a d e c i s d o e i s s o e r a d e s d e l o g o

importante p o r q u e entendia q u e o Politecnico d e C a s t e l o B r a n c o e

praticamente todos os Politecnicos das regioes do interior, t i n h a m

um papel fundamental para o nosso territario e as pessoas por vezes

n d o m e d i a m a importancia q u e t i n h a m o s institutos politecnicos e

p o r i s s o q u a n d o s e f a l a m u i t o e m descentralizacdo e m Portugal

poder-se-ia t a m b e m p e n s a r c a d a v e z m a i s n a possibilidade d e

propiciar a u m conjunto d e instituicOes academicas d e p o d e r n o s

seus territarios elas tambem terem capacidade de polarizar alunos e

polarizar por v e z e s o s melhores, p o r q u e é i s t o realmente q u e n o s

necessitamos e muito particularmente em distritos como o nosso que

sdo distritos mais desertificados. Dizia isto porque sendo geografo

d e formacdo, q u a n d o estava a ver um piano estrategico e quando s e

estava a tratar do ordenamento de um territario, que existisse pelo

m e n o s u m  m a p a e a l g u n s d a d o s estatisticos q u e o senhor professor

f a l o u q u e f o r a m fundamentals p a r a andlise e propostas q u e

apresentaram, para que na leitura do documento se pudesse aferir
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essas propostas corn alguns numeros e muito particularmente,

visualizar o territario e saber de que forma a coesdo territorial

estaria garantida ou caminhariamos para uma major coesdo

territorial atraves deste piano, sendo que este era um documento

para apoiar a decisdo e competia aos decisores tentar encontrar os

locais adequados e o que gostaria realmente era de ver isso. ApOs

uma leitura mais atenta poderia fazer uma andlise politica, mas

isso sera a sua andlise, poderia concordar corn alguns projetos, se

calhar gostaria que estivessem outros projetos, mas entendia que

estes territarios como o nosso deveriam contar muito corn aquilo que

era a rede hidrografica para o turismo e lazer e para outras areas.

A relacdo transfronteirica que nalgumas zonas da Europa tern sido

fundamental e tern beneficiado muito os territarios, neste caso na

raia portuguesa e espanhola, bem como uma relacdo corn os outros

municipios do distrito Castelo Branco, porque tinhamos a sorte de

ter Castelo Branco ao lado mas tambem polarizava de tal maneira que

nos criava aquele grande problema, nos temos emprego mas as pessoas

viviam na cidade de Castelo Branco, alem de que tinhamos um meio

natural notavel, pensando que se ndo tivessemos aqui a inch-Istria de

papel seria realmente a zona de lazer do distrito de Castelo

Branco. Como combinar a questdo da IndUstria que estava associada

em termos ambientais a um lado um pouco negativo em todo o mundo,

corn a capacidade de trazer turistas e este era o grande desafio e

algumas das propostas que apresentam vai nesse sentido. Salientou

em seguida o ponto aqui falado pelo senhor professor na geminacdo

corn a cidade Finlandesa, que tern no aspeto industrial claramente um

sentido estrategico, mas queria acreditar que depois corn os

contactos teriamos ate alguns turistas finlandeses. No seu

entendimento achava que a diplomacia Municipal teria que comecar a



ser cada vez mais ativa e evidentemente Vila Velha de Raddo sozinha

teria mais dificuldades. Mais disse que, em relacdo aos imigrantes,

as coisas estavam a mudar muito, hoje jã existiam varias geminacoes

estrategicas, dando em seguida exemplo de algumas delas e portanto

nesta materia, Vila Velha de Rada() poderia ganhar se tenta-se

encontrar claramente parcerias corn alguns municipios para o tal

mercado da saudade, mas faltava-nos um mapeamento correto de onde

estavam os portugueses de uma regido noutros paises para poder

favorecer esse trabalho, ate para a marca que nos temos "Terras d'

Oiro", ou seja, antes de cativar os portugueses no estrangeiro

cativar os que sac) desta terra e se nos soubermos onde eles estdo

podemos ir um pouco mais longe. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Ricardo Morgado comecou por cumprimentar todos os

presentes e em especial os professores do IPCB pelo estudo

realizado, pelas diretrizes que trouxeram, bastaria viver

intensamente o concelho de Vila Velha de Roddo para perceber que

havia algumas diretrizes que realmente jã estariam a ser seguidas e

apesar de o documento so agora lhes fosse entregue, gostaria de dar

algum contributo porque pensava que aquilo que se pretendia e

desejava era o bem de Vila Velha de Rada°, ou seja o aumento

qualitativo do nosso concelho, deixando algumas notas, sublinhando

que a hipatese cada vez mais presente do teletrabalho hoje em dia

poderia ser um dos veiculos que o interior poderia aproveitar. Em

seguida felicitou o trabalho de campo efetuado, porque estes

estudos sao extensos, morosos e cansativos e por vezes ficam na

gaveta e ao auscultarem os diversos e diferentes setores deram-lhe

uma abrangencia mais uniforme, mas gostaria de muito sistematica e

sinteticamente perceber que, os estudos, de uma maneira geral, tern

que ser para aquilo que as pessoas querem e portanto tern que
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valorizar aquilo que as pessoas gostam, ou seja podemos discutir

muitos pontos mas temos que, ouvindo as pessoas, perceber aquilo

que elas querem e aquilo que elas gostam, porque sem isso não fazia

qualquer sentido todos as estudos que fossem apresentados. Na

vertente empresarial e do emprego este é um conselho importador de

mac) de obra, em diversas Areas e se temos o cluster do papel temos

que aproveitar e perceber que podemos ter as melhores profissionais

nessa area, mas temos que contribuir para isso, destacando um dos

pontos deste documento onde, na sua opiniao isso é referido e que

fala na intensificacao da dinamica da tripla hence, criar e

fortalecer redes de parcerias entre empresas, estabelecimentos de

ensino, fundamental do ensino superior e organizacoes de

administracao publica de modo a promover a inovacao e

desenvolvimento tecnologico. No entanto teria que se pensar em como

que se iria articular isto e pensar que contributo é que as

empresas poderao ter nessa mao de obra, porque as empresas querem

rentabilidade e a mao de obra tern que render. Porque na parte da

natureza, turismo e na marca "Terras d' Oiro" que hoje em dia esta

corn uma projecdo imensa, Vila Vela de Roddo tern trabalhado bem, mas

se melhorar-mos este contributo, nomeadamente a nivel da qualidade

do ar, julga que Vila Velha de R6dao poderd ter uma projecao

exponencial, porque nao se pode perder mais tempo e 56 se faz

testando e como tal tern que se fazer.

- ---0 Presidente da Assembleia agradeceu mais uma vez ao IPCB na

pessoa do seu Presidente a elaboracdo deste estudo. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal deixou como nota final

que este era um documento aberto para suscitar a discussao e aquilo

que se pretendia era que fosse amplamente analisado e discutido e

assim todos possam contribuir para o desenvolvimento do concelho



deixando tambem e uma vez mais uma palavra de agradecimento a todos

os que nele colaboraram.

- --- 0 Professor Domingos Santos disse que estavam disponiveis para

colaborar em discussoes que queiram realizar sobre esta materia e

agradeceu a todos os que colaboraram neste estudo e em especial aos

funciondrios da autarquia que os acompanharam nalgumas diligencias

na elaboracdo deste processo.

- --- Em seguida o Presidente da Assembleia Municipal colocou a

votacao a entrada de duas mocoes sobre as portagens na A23,

apresentadas pelas bancadas da Coligacdo "Novo Rumo" e do Partido

Socialista, tendo as mesmas sido aceites por unanimidade. - - - - - - - - -

---- 0 Presidente deste orgdo passou a ler as mesmas, comecando

pela Mocao apresentada pela bancada Socialista, que aqui se da por

transcrita e anexa a presente ata.

- --- 0 membro Carlos Goncalves disse que em relacdo as

responsabilidades ouvira uma vez mais o nome do Dr. Passos Coelho,

mas tanto quanto sabia, quem era primeiro-ministro no verao de 2010

era o Eng° Jose Socrates e a questdo de fundo era esta, quem

governava e tomou todas as decisoes foi o Eng° Socrates, quem nos

levou para a situacdo em que todos estivemos foi o Eng° Socrates e

rid° so, mas aparentemente o culpado era aquele que rid° tinha

maioria no Parlamento, considerando que isso era uma forma quase de

revisionismo historic° daquilo que se passou. Agora corn o resto do

texto, que era o fundamental, estavam de acordo e o essencial da

questa° era saber se devemos ou nao devemos pagar portagens para o

interior do pals, quando o interior do pals necessita claramente de

arranjar forma de aproximar as zonas mais desenvolvidas como por

exemplo o litoral e portanto nesta materia a coligacdo "Novo Rumo"

ird votar favoravelmente. Mais disse que se iria abster porque por
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ser deputado da Assembleia da Repilblica participara nas votaceies

das portagens do ultimo Orcamento de Estado e esteve envolvido na

discussao em tomb dessa Materia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Presidente da Assembleia Municipal, disse que a ideia que

tirava da leitura desta Mocao era de que nao se criticava nem o

Engenheiro Socrates especificamente, nem o Doutor Pedro Passos

Coelho, comecava por falar no anuncio public° do Doutor Pedro

Santana Lopes, que era um grande defensor do IC8 e que ate queria

transforma-lo num IP. Assim, compreendia que sendo deputado e tendo

votado estaria de certa forma condicionado, mas achava que nesta

Mocao e como se diz a boa maneira portuguesa, batia a todos sem

excecdo porque esta era uma realidade. Esta Macao ref ere uma

responsabilidade transversal a todos os governos desde 2000, a

todos os governos sem excecao e a responsabilidade que se atribui

nesta Mocao ao Dr. Pedro Passos Coelho nao era nada do outro mundo,

foi uma forca de pressao para o voto favoravel para orcamento do

Eng' Jose Socrates passar.

----0 membro Carlos Goncalves disse que iria abster-se nas duas

mocaes porque se estava condicionado numa tambem estava

condicionado na outra. Quanto a questao do Dr. Santana Lopes

recordou que independentemente de ter sido criticado na altura,

fora ele que pela primeira vez deslocalizou ministerios. Mas aquilo

que contava nas Mocoes e o que interessava realmente era o que se

podia aprovar e a questao resolutiva da Macao é que era votada e,

neste caso, ambas as Mocoes se referiam a reducao das portagens e

se possivel a sua extingdo e era a parte resolutiva que se votava e

que por vezes é aquilo que realmente conta e as vezes perdem-se

nestas retaricas politico-partiddrias e depois as pessoas vao a ler

e nem sequer percebem qual é a intencao dos proponentes da propria



Mega°, mas se havia uma materia em que estavam todos de acordo

pensa que esta sera uma delas.--

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que a Mocdo era

clara e pensa que o membro Carlos Goncalves tambem saberd isso e

lembrou que esta Assembleia tern tido uma postura de primeiro Vila

Velha de Roddo e depois os governos, sejam eles de quem forem e

enquanto puder ser assim vai continuar a ser assim. - - - - - - - - - - - - - - -

---- Ndo havendo mais intervene-6es foi esta Mocdo colocada a

votacdo, tendo sido aprovada por maioria corn a abstencdo do membro

Carlos Alberto Silva Goncalves.

- --- Em seguida procedeu A leitura da Mega° apresentada pela

Congaed() "Novo Rumo", que aqui se da por transcrita e anexa A

presente ata. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-- Ndo havendo intervencoes e apos votacdo foi esta Mocdo

aprovada por maioria, corn a abstencdo do membro Carlos Alberto

Silva Goncalves.

---- Por solicitacdo da Camara Municipal, foi proposto neste ponto,

para andlise, discussdo e eventual aprovacdo da Alteracao as Regras

para Atribuicao de 18 Fogos Habitacionais na " Quinta da Torre

Velha", tendo a sua entrada, apos votacdo, sido aprovada por

unanimidade.---

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal referiu que

esta alteracdo tinha a ver corn a questdo da idade que deixard de

ser um fator relevante para a atribuicdo das casas. Nas regras

anteriores privilegiava-se as pessoas mais jovens, indo de encontro

aquilo que tern sido as politicas do municipio, mas existindo um

fogo que ficara por entregar no ambito dessas regras, entendiam que

fazia sentido agora deixar um leque mais aberto e ndo ter a questa)

da idade come privilegio que tinha nas regras iniciais, permitindo
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•

assim a pessoas corn idade mais avancada poderem usufruir tambem da

possibilidade de ter habitacdo propria nas condicOes que a Camara

Municipal disponibilizava ndo ficando assim em desvantagem

relativamente aos mais jovens. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Cabs Goncalves comecou por saudar o anterior

Presidente de Camara Eng' Vitor Carmona porque ainda o ndo tinha

feito. Quanto a este documento solicitou esclarecimento sobre o

porque da inclusdo da alinea k) do n°3 do artigo 15.° "Elaborar e

submeter a apreciagdo do Presidente da Camara Municipal propostas

de resolucao de interpretacdo ou event uais omissees do presente

regulamento" e porque s6 agora é que tiveram conhecimento desta

alteracdo, solicitava que a votacdo das mesmas fosse separada por

alineas, visto que tinham muitas duvidas quanto a alinea k) e

pretendiam votar contra a redacdo da mesma e ndo tinha objecdo as

restantes alterac6es. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que era

legitima esta proposta, mas ficava estupefacto quando se sentiam

constrangidos corn o ser o Presidente da Camara a decidir e ndo se

sentirem constrangidos quando é o presidente do juri a ter essa

decisdo. Cu seja, ficam mais confortdveis em ser o presidente do

jdri a tomar essas deciseies que ndo tern que lhes dar satisfacOes,

do que ser o Presidente de Camara que tern que responder por isso,

quer perante o executivo quer na Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Carlos Goncalves disse compreender o que o Senhor

Presidente da Camara acabara de dizer, mas era logico que

independentemente das deliberacoes do jUri as decisbes serdo sempre

tomadas pelo Executivo e se houver algum problema a propria

Assembleia Municipal poderd chamar aqui a discussdo e portanto

achava que isso era preferivel, ate porque ndo lhe parecia que



fosse complicar claramente um processo que ate a data lhe parecia

que ate rid° estava a correr mal. Se tivessem o documento mais cedo

poderiam ter outra opinido e por isso preferirem votar ponto a

ponto, por isso iriam votar contra porque 'ado queriam ficar

associados esta decisdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Ricardo Morgado disse que a bancada do Partido

Socialista iria votar contra a proposta apresentada pela bancada da

Coligacao "Novo Rumo", por acharem que esta alteracdo deverd ser

votada na globalidade e que inclusivamente fora assim que a mesma

foi votada e aprovada por unanimidade na reunido do Executivo.----

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que o facto de ter

sido votado e aprovado por unanimidade na Camara Municipal rid()

veicula que um deputado da Assembleia Municipal tenha que ter a

mesma opinido de um vereador ou ate do presidente do Executivo.---

- --- Em seguida colocou a votacdo a proposta feita pelo membro

Carlos Goncalves em representacao da bancada da Coligacdo do "Novo

Rumo" tendo a mesma sido rejeitada por maioria corn os votos contra

da bancada do Partido Socialista. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Nao h a v e n d o m a i s intervencoes s o b r e e s t e a s s u n t o e a p a s

votacdo, a Assembleia Municipal deliberou, por maioria, aprovar corn

1 5 (quinze) v o t o s a f a v o r e 4 (quatro) v o t o s contra, d o s m e m b r o s

Carlos Alberto Silva Goncalves, Julia Cristina Marchao Ceia, P a u l o

M a n u e l Candeias F a r i n h a R o b e r t o e J o s e P a u l o d o s R e i s D i a s , a o

a b r i g o d o disposto n a a l i n e a i ) do n ° 1 do a r t i g o 2 5 ' d a L e i n '

75/2013, d e  1 2 d e setembro, a alteracao das Regras para Atribuicao

d e  1 8 Fogos Habitacionais na "Quinta da Torre Velha", aprovadas em

r e u n i d o d e C a m a r a d e 12/06/2020 e p e l a Assembleia Municipal e m

19/06/2020, e a retificadas em reunido de Camara de 10/07/2020, e

ratificadas pela Assembleia Municipal em 25/09/2020, nos seguintes
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termos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - - 1 . ° - A a l i n e a a ) do n . ° 1 do a r t i g o 10.0 p a s s a a t e r a

seguinte redacao: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---" a) Tenham idade igual ou superior a 18 anos";

- ---2.' - 0 artigo 15.° n.' 3 passa a incluir a alinea k) corn a

seguinte redacao: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---" k) Elaborar e submeter a apreciacao do Presidente da Camara

Municipal propostas de resolucao de interpretacdo ou eventuais

omissOes do presente regulamento"; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3.°- 0 anexo I deixa de incluir o criterio "Idade" - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2- Apreciac5o, discussao e eventual aprovacdo da Alteracao

Modificativa aos Documentos Previsionais de 2020; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Paulo Roberto solicitou mais algumas explicacoes

sobre estas alteracoes referindo que as mesmas, por norma,

prendiam-se corn verbas dos fundos europeus que nao eram entregues

ou havia atrasos num ou noutro investimento, mas desta vez as

implicacaes destas alteracaes sao em grande parte no Plano de

Atividades e assim gostaria de ser esclarecido o porque desta

situacao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara disse que as alteracoes mais

significativas referiam-se as receitas que se previam arrecadar,

nomeadamente na venda das habitacoes da "Quinta da Torre Velha" e

na parte da despesa, as obras em curso que estdo a decorrer a um

ritmo mais lento ao que era esperado bem como a abertura de

rilbricas novas ref erente a projetos que irao ser lancados para o

proximo ano mas que devido a necessidade de se avancar corn a

elaboracdo dos respetivos projectos tiveram que ser abertas ainda

este ano. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



- --- 0 membro Paulo Roberto respondeu que isso já tinha entendido e

que inclusive o tinha referido, o que tinha questionado era

referente ao Plano de Atividades, salientando a titulo de exemplo a

reducao da despesa corn o gasoleo e outros combustiveis. - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que a sua

preocupacdo foi dar uma resposta abrangente a substancia do

documento e ndo ao detalhe do mesmo e a questdo que colocara tinha

obviamente a ver corn a situacdo em que vivemos e corn a reducdo das

atividades do Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Ndo havendo mais intervene-6es, e apos votacdo, foi aprovada

por maioria, corn 15 (quinze) votes a favor e 4 (quatro) abstenc6es,

dos membros Carlos Alberto Silva Goncalves, Julia Cristina Marchao

Ceia, Paulo Manuel Candeias Farinha Roberto e Jose Paulo dos Reis

Dias, em conformidade corn a alinea a) do n'l do artigo 25' do Anexo

I da Lei n' 75/2013, de 12 de setembro, a 3. Alteracdo

Modificativa ao Orcamento de Despesa, corn uma diminuicdo de

1.325.000,00E (um milhdo trezentos e vinte e cinco mil euros), a

2.' Alteracao Modificativa ao Orcamento da Receita, corn uma

diminuicdo de 1.325.000,00E (um milhdo trezentos e vinte e cinco

mil euros), a 1.' Alteracdo Modificativa ao Plano de Atividades

Municipais, corn uma diminuicdo no valor de 93.300,00E (noventa e

tres mil e trezentos euros) e a 3.'Alteracdo Modificativa ao Plano

Plurianual de Investimentos, corn uma diminuicdo no valor de

1.125.000,00 E (um milhdo cento e vinte e cinco mil euros). - - - - - - -

- --- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 3-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da mac) aceitacao

de transferencias de competencias para 2021; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Ndo havendo intervene-6es e apos votacao, e no seguimento da em

proposta aprovada na reuniao da Camara Municipal realizada em
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13/11/2020 relativo a transferencia de competencias e no seguimento

da publicacdo do Decreto-Lei n' 56/2020, de 12 de agosto que

prorroga o prazo de transferencias para as autarquias e entidades

intermunicipais ate 31 de marco de 2022, a Assembleia Municipal,

deliberou, por unanimidade, nos termos do disposto no n°3 do artigo

28° do Decreto-Lei n056/2020, de 12 de agosto, a rid() aceitacdo, no

ano de 2021, das competencias previstas nos diplomas abaixo

referidos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Decreto-Lei n° 21/2019, de 30 de janeiro, referente a

transferencia de competencias para os argaos municipais e para as

entidades intermunicipais no dominio da educacdo; - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Decreto-Lei n° 23/2019, de 30 de janeiro, referente a

transferencia de competencias para os argdos municipais e para as

entidades intermunicipais no dominio da saude. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Devendo ser comunicada a decisdo de nao aceitacdo a Direcdo

Geral das Autarquias Locais, nos prazos previstos na Lei para o

efeito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciacdo, discussdo e eventual aprovacdo da ndo aceitacdo

da descentralizacdo de competencias 2021 - Sadde, Educacdo e Acdo

Social para a CIMBB; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Ndo havendo intervencaes e apas votacao, a Assembleia

Municipal, no seguimento da proposta apresentada pelo Conselho

Intermunicipal da CIMBB relativa a descentralizacdo de competencias

na Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa, deliberou por

unanimidade o seguinte: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Aprovar a proposta n°037/2020/PD aprovada no Conselho

Intermunicipal da CIMBB, na reunido n015/2020 realizada em 3 de

dezembro, onde se deliberou no sentido de a CIMBB: - - - - - - - - - - - - - - - -



- --- a)- Nao exercer para o ano de 2021 as competencias previstas

no Decreto-lei n' 23/2019 (no dominio da saude) e no Decreto-Lei n°

21/2019 (no dominio da educacao), por se considerar que nao estao

reunidas todas as condicoes logisticas e de recursos humanos, bem

como financeiras para assegurar a assuncao das respetivas

competencias; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- b)- Nao exercer para o ano de 2021 as competencias previstas

no Decreto-Lei n' 55/2020 (no dominio da acdo social), por rid()

estarem publicados os despachos e portarias referidas no diploma,

considerando-se que rid° estdo reunidas todas as condicoes legais

para deliberar sobre a assuncao das respetivas competencias. - - - - - -

- --- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 5-Apreciacdo, discussao e eventual aprovacdo do Mapa de

Pessoal para 2021; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - 0 membro Carlos Goncalves deixou um alerta para o que estava a

acontecer corn o pessoal ao servico da Camara Municipal, recordando

que entre 2017 e 2021 as despesas corn o pessoal aumentaram

760.000,00C (setecentos e sessenta mil euros) e o efetivo subiu de

134 (cento e trinta e quatro) para 170 (cento e setenta), que no

fundo eram 166 (cento e sessenta e seis), chamando a atencao para

este facto, porque estas eram despesas fixas e estruturais que se

\Tao prolongar ao longo do tempo e apesar de abranger um certo

conjunto de servicos teria que existir uma racionalizacao de

servicos e recursos humanos que deveria estar sempre na mente do

Executivo. Mais disse que a bancada que representa iria votar

favoravelmente, mas deixavam aqui este alerta, que já deixaram em

anos anteriores, independentemente de nao conhecer o quadro etdrio

que poderd eventualmente no futuro permitir ate que esta situacao

possa ser menorizada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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- ---0 membro Ricardo Morgado disse que a bancada Socialista tambem

tinha alguma preocupacao corn os montantes que estavam em causa,

acreditando e confiando que a camara municipal teria isso em

consideracdo e sabendo que certamente haveria pessoas que pudessem

vir a sair e que assim alguma desta despesa possa ser variavel. ---

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que a leitura

dos dados era diferente consoante se comparava diferentes periodos

de tempo e o que importava era analisar e perceber o que tern vindo

a acontecer no Municipio. Hoje havia um quadro de exigencias

substancialmente diferente daquilo que tinhamos ha uma decada

atras, temos mais Infraestruturas que construimos e que tern

obviamente que ter recursos para estar em funcionamento, temos

areas novas onde estamos a ser chamados a intervir corn uma

intervene-do mais forte, como por exemplo na area social e aquilo

que na sua opinido era importante seria perceber se os recursos

existentes eram os necessarios e estavam a ser bem geridos. Alem

disso era precis() ride esquecer que durante um periodo substancial

de tempo a furled° publica teve impedida de fazer contrataceies, o

que levou a reducao dos quadros que levou a que nos Ultimos anos se

procedesse a uma recomposicdo dos mesmos, para tambem de que, de

alguma forma se pudesse responder a esse esvasiamento que esse

impedimento trouxe aos services. Assim se for feita essa andlise e

se diferirmos a mesma num periodo de tempo mais alargado pensava

que a leitura era substancialmente diferente daquela que era feita

num periodo mais restrito. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Ndo havendo mais intervencbes e apes votacao, a Assembleia

Municipal, deliberou, ao abrigo da alinea o) do n'l do artigo 25°,

da Lei n075/2013, de 12 de setembro e de acordo corn o artigo 29° e

30' da Lei n'35/2014, de 20 de junho e do artigo 24° da Lei



n049/2012, de 29 de agosto, aprovar por unanimidade, as despesas de

representacdo, bem como estrutura de Alteracdo ao Mapa de Pessoal,

a respetiva caraterizacdo dos postos de trabalho e os gastos corn

recrutamento de trabalhadores para novos postos de trabalho para o

ano de 2021. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

-- -- 6-Apreciagao, discussao e eventual aprovacdo dos documentos

previsionais para o ano de 2021; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Paulo Roberto comecou por agradecer aos tecnicos que

elaboraram o documento dizendo que o mesmo era perfeitamente

legivel e entendivel e em termos de forma estava muito bem

elaborado. Gostaria no entanto de deixar aqui como sugestdo que ao

nivel de evolucdo, quer das receitas quer das despesas e para se

poder fazer uma melhor comparacdo e evolucao dos dados, se seria

possivel que rid° se colocasse so os dados referentes ao Orcamento

de 2020 e 2021 mas eventualmente o real de 2018 e de 2019. Em

seguida salientou dois pontos, sendo que o primeiro se referia a

alguma incoerencia que parecia existir entre o que era definido no

documento, que referia em muitos pontos o desenvolvimento

territorial, coesdo territorial e o desenvolvimento do territario

variadissimas vezes e depois verificava-se que ao nivel dos

investimentos, enumerando alguns, eram maioritariamente na sede do

concelho, sendo da opinido que isto rid() tinha muito a ver corn

desenvolvimento do territario e coesdo territorial, apesar de

concordar que a sede do concelho deveria ser valorizada. 0 segundo

ponto tinha a ver corn os bens de capital que, como o senhor

Presidente ja tinha referido, houve uma transicao de bens de

capital para o proximo ano, mas havia dois pontos que gostaria de

salientar que era o facto de 'ado so aqui mas em todas as coisas,
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quando rid° se sabia o que queriamos classificar colocava-se em

"outros", nao sendo totalmente contra essa pratica quando era

dificil a sua classificacdo mas isto era se o valor fosse reduzido,

agora quando estavamos a falar de 964.000,00E (novecentos e

sessenta e quatro mil euros) 674.000,00E (seiscentos e setenta e

quatro mil euros) em duas rubricas diferentes inscritos em "outros"

parecia-lhe um pouco dificil de entender.

----0 membro Maria Jose Sobreira comecou por cumprimentar todos os

presentes e em seguida disse que na sua opinido este era um

orcamento realista, ambicioso e capaz de dar continuidade as

politicas implementadas pelo Executivo, tendo em seguida destacado

alguns dos investimentos referidos nos documentos e que considera

de relevancia para o concelho. Referiu tambem que a parte

consideraria menos positiva deste Orcamento era o setor

despesas correntes e das receitas correntes, verificando

que

das

que

realmente as despesas tern aumentado substancialmente, o que era

normal uma vez que o Orcamento tambem aumentara, mas a receitas

correntes tern vindo a diminuir e nao havia nada a fazer nesse

campo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Carlos Goncalves disse que rid° havia dtavidas que este

era um Orcamento de continuidade. 0 senhor Presidente da Camara

Municipal tinha referido que se deveria analisar as coisas num

espaco temporal mais alargado, mas estavamos no fim do mandato e

portanto ref erira-se a 2017 para se poder comparar estes 4 anos,

independentemente de algumas medidas, como por exemplo, as

relacionadas a questa() demografica, era uma das materias que rid() se

resolvia 56 num periodo de 4 anos, sao medidas lentas que tem

resultada a medic e longo prazo e que tem que ser tomadas em

estreita colaboracao corn o governo central e corn os concelhos



limitrofes. Frisou que as despesas de funcionamento eram de 55%

(cinquenta e cinco por cento) percebendo-se desde logo que o peso

excessivo no Orcamento total das despesas de funcionamento limitava

a acdo da governacdo Municipal. Realmente o investimento aumentou

mas o investimento era apenas um terco do Orcamento e a questdo de

fundo era que o mesmo estava muito centrado na sede do concelho e

apesar de 'ado ter nada contra a sede do concelho, achava que as

outras freguesias deste territario deveriam elas tambem merecer

investimentos e perspetivar o desenvolvimento do concelho em todo o

seu territario que era amplo mas que infelizmente tern poucas

pessoas. Nas prOprias opcOes de investimento teria que se pensar

que a diversificacdo das nossas atividades econamicas era

fundamental, tinhamos a sorte e ao mesmo tempo as partes negativas

de ter aqui um cluster do papel, mas era evidente que se

necessitava claramente de outras atividades que pudessem criar um

empreendedorismo e uma dinamica capaz de fixar as pessoas. Assim,

quando vemos aquilo que 6 executado em termos de investimento e

comparado aos orcamentos dos anos anteriores, verificava que nal()

havia grande diferenca e por vezes ate apareciam algumas coisas um

tanto ou quanto repetidas, referindo tambem que as receitas

correntes baixavam 385.000,00C (trezentos e oitenta e cinco mil

euros) e as despesas aumentavam em 180.000,00C (cento e oitenta mil

euros) e como tal era claramente um Orcamento de continuidade. Mais

disse que o Senhor Presidente da Camara Municipal optara por rid()

fazer uma apresentacdo politica inicial e esperou que os membros

deste orgdo fizessem as suas intervencOes e tinha todo o direito de

o fazer, mas achava que a luz daquilo que analisavam pelos

documentos, porque o Executivo terd outras informacoes, este era um

orcamento que seguia os anteriores e ao fim de 4 anos necessitava-
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-se de uma viragem para que o conselho rid° seja praticamente a

mesma coisa & 4, a 8, a 12 e a 16 anos. Continuou, dizendo que os

membros da bancada da Coligacao "Novo Rumo" se iriam abster e 56

rid() votavam contra porque causa da situacdo da pandemia e que nos

Ultimos Orcamentos tern sempre dito que queriam permitir que o

Executivo Municipal tivesse todas as condicOes para tomar as

decisbes que entendesse, faziam uma oposicao construtiva corn um

debate por vezes mais acesso, mas nao os podiam acusar em momento

algum nestes 3 anos, de terem impedido o atual Executivo de

proceder a um certo conjunto de decisoes, nao utilizavam a praca

pUblica nem a comunicacdo social para atacar os eleitos porque

entendiam que deveriam ter todas as condicoes para trabalhar e ai

concordava completamente corn as palavras do Presidente da

Assembleia Municipal quando diz que antes dos partidos estava o

nosso territorio. Para sustentar o seu discurso, falou sobre um

estudo, já corn alguns anos, que fazia uma andlise aos varios

concelhos de Portugal, nas areas dos negocios do turismo e do

viver. Finalizou dizendo que teria que se entender que este

conselho teria que ter politicas diferentes para alcancar objetivos

diferentes, independentemente dos objetivos que o atual Executivo

definia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 membro Fernando Roma referiu que no ano passado fora dito

que o investimento corn as habitacoes da "Quinta da Torre Velha" era

limitativo a algumas reivindicacoes e sugestoes que fizera, assim

continuava a reivindicar mais investimento nas freguesias a fim de

evitar a desertificacao, o desinteresse e o abandono de casas

conforme se tern vindo a verificar. 0 senhor Presidente da Camara

Municipal em dezembro de 2019, dissera que estava atento as

freguesias e a dar resposta as prioridades conforme a



disponibilidade, mas o que se constatava era que ano apos ano, a

resposta as sugestoes e pedidos tern sido sempre a mesma e

continuava-se a verificar que as grandes opcoes do Senhor

Presidente da Camara Municipal, ndo do Plano, eram as obras na sede

do concelho as quais ndo tinha nada a acrescentar. - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por dizer que

se deveria fazer uma andlise dos dados que constavam deste

documento e ndo falar de coisas que ndo sdo apresentadas. Mais

disse que se sentia confortavel corn o que aqui era apresentado e

corn estrategia seguida e que os indicadores de resultados falavam

por si, o conselho é elogiado em todos os foruns onde tern estado

presente independentemente da cor politica das pessoas, achando que

deveria haver alguma coerencia naquilo de que se falava. Quando se

falava de coesdo e se criticava este Orcamento por ndo ser um

Orcamento que ndo defende a coesdo de um concelho e se leve isso

apenas para as obras, s6 podia dizer uma coisa, quando na

apreciacdo que fizeram no ano passado do Orcamento, na apreciacdo

que o senhor vereador fez este ano na discussdo do mesmo na camara

municipal onde disse que era um orcamento de betdo, ficava corn

muitas duvidas do que é que queriam, ou um orcamento de betdo em

todo lado ou querem um Orcamento de coesdo, porque na sua 6tica a

coesdo ndo se fazia apenas corn betdo fazia-se tambem corn politicas

sociais, apesar de, obviamente, as obras serem importantes para a

coesdo mas as politicas sociais eram tdo ou mais importantes que

que as obras. Em relacdo as freguesias era percetivel que a

estrategia tern sido focada no investimento na sede do concelho

porque foi aqui que se concentraram os investimentos que criaram

empregos e como tal foi aqui que houve necessidade de dar respostas

aos desafios que esses investimentos nos lancaram. Mas a verdade é
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que isso nao impediu que esse enorme esforco prejudicasse o

investimento nas freguesias, dando o exemplo algumas obras,

nomeadamente, a construcao da rede de saneamento na Silveira, a

aquisicao do Lagar das Burras no Fratel, a exist:6=1.a de dois

loteamentos aprovados em Fratel e a intervencao em caminhos na

freguesia de Sarnadas de Rada() e da resposta que foi dada pela

Autarquia aquando do encerramento do Centro de Dia de Sarnadas corn

as obras reabilitacdo da antiga escola. Assim, achava que as

criticas de falta de investimento nas freguesias era uma questdo

que ndo tinha razdo de ser e estaria muito mais preocupado se o

Municipio ao longo destes dltimos anos rid() tivesse conseguido dar

as respostas que deu ou tivesse um desequilibrio orcamental ou de

endividamento e nada disso se verificava. Em referenda ao que foi

dito em termo de politicas diferentes, disse que era verdade que

era um Orcamento de continuidade, mas era consubstanciado em

propostas, poderia ou rid() concordar-se corn elas, mas passado 3 anos

tambem esperava mais que uma observacdo destas, esta era uma

critica que rid° acrescentava nada e que apenas denotava que nao

havia politicas diferentes, aquilo que havia era uma critica

legitima mas que se esperava fundamentada, objetiva e corn propostas

e essas sim diferentes e ndo se apercebera ate hoje e ao longo

destes 3 anos uma proposta diferente. A estrategia para corn as

preocupacOes consubstanciava-se numa estrategia objetiva, que

estava a ser implementada, corn respostas e corn resultados, mas de

facto ate hoje ndo conseguira ainda perceber uma ideia que

contrariasse aquilo que se estava a implementar e lamentava que ndo

se reconhecesse aquilo que estava a ser feito no nosso concelho nas

mais diversas areas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Quanto a questdo da apresentacdo do Orcamento, pensava que



apesar de ser um documento tecnico, tinha uma parte escrita

bastante explicita e de facil leitura, bem como quadros

comparativos percetiveis daquilo que era proposto e estava

disponivel para todas as questoes que queiram colocar. - - - - - - - - - - - -

- Em relacdo a questdo colocada pelo membro Paulo Roberto

respondeu que todas as despesas e investimentos estavam

explicitados nos quadros do Orcamento e que essa descricdo obedecia

a regras definidas, tendo a Dr' Fernanda Neves dado uma explicacdo

mais tecnica a esta questdo. - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Paulo Roberto disse ter compreendido as explicacaes

tecnicas que foram dadas e deixava como sugestdo que numa proxima

situacao, estes valores fossem apresentados e respeitando os

principios a que estdo legalmente obrigados, corn uma leitura de

mais facil compreensdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Ricardo Morgado disse que a pandemia ndo era desculpa

para tudo, mas apareceu numa altura em que o Orcamento de 2020

estava a decorrer e que teve que ser ajustado e certamente que para

2021 corn todas as incertezas que prevaleciam ndo seria um ano

facil, salientando o facto de mesmo nesta conjetura, a Autarquia

continuar a ter uma politica de apoio social e ao associativismo

muito forte, deixando uma palavra de confianca ao Executivo para a

execucao deste Orcamento. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- -  0 m e m b r o C a r l o s Goncalves d i s s e q u e o Orcamento e r a o

principal instrumento politico do Executivo e a n t e s d e qualquer

intervencao por parte do membros d e s t e O r g d o , o S e n h o r Presidente

d a C a m a r a Municipal d e v e r i a f a z e r u m a intervencao d e f u n d o a

explicar qual a  s u a linha orientadora e a sua estrategia e de que

f o r m a é q u e este documento i r i a  a o encontro d a q u i l o q u e defendia,

m a s o p t a q u e o s membros facam um conjunto de perguntas e depois
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ainda fazia uma exigencia que achava interessante que era que esta

bancada no tinha nenhuma proposta e teriam que ter propostas

alternativas, depreendendo pelas suas palavras que, tendo o

Municipio tantos funciondrios, ainda teriam que ser os quatro

membros desta bancada que a partir de agora teriam que definir as

politicas do Executivo para dar a volta a isto. Mais disse que

achava que o Senhor Presidente da Camara Municipal ndo estava muito

confortavel corn o proprio documento, primeiro porque ndo fez a

apresentacdo previa do mesmo, a apresentacdo politica na defesa de

um projeto e daquilo que entendia para Vila Velha de Raddo e em

segundo na dificuldade que teve em responder a uma questdo que

envolvia uma verba significativa deste Orcamento e que

eventualmente estard explicado no documento, tendo esta explicacdo

sido dada por uma tecnica da Autarquia. Parecia-lhe que neste

momento ndo seria do lado desta bancada que estaria o problema pois

tinham viabilizado os orcamentos todos e lamentava que o principal

ator politico e responsavel da politica relativa ao Concelho de

Vila Velha de Raddo ndo tivesse tido o cuidado de antes fazer uma

apresentacdo politica, defender aquilo que foi bem feito, defender

as dificuldades, eventualmente contrapor por alguns problemas que

tinha porque o estado Central ndo correspondia a vontade e aos

interesses dos portugueses que residem nas regiOes do interior

nomeadamente neste concelho e era isso que se esperava. Continuou,

dizendo que na dltima Assembleia tinha apelado a populacdo para o

cumprimento das regras de sadde na prevencdo da pandemia e pensava

que apesar de já ter havido alguns casos, no nosso concelho as

coisas estavam a correr bem, mas era preciso que assim continua -se

porque de um momento para o outro esta situacdo podia mudar e era

fundamental que a populacdo do concelho se continuasse a comportar



da mesma forma como o tern feita ate agora, em particular no periodo

de natal, receando que, ndo só em Vila Velha de Rada() mas em todo o

territario, pudesse vir a existir consequencias graves e nesta area

o Municipio esteve atento e prestou apoio as pessoas deixando assim

uma palavra de apreco pelo trabalho realizado pela Autarquia. - - - - -

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que pela

intervened° do membro Carlos Goncalves nao conseguia perceber uma

razdo que pudesse suscitar o debate e que uma vez mais se limitara

a forma como o documento era apresentado e era Novi° que tinha todo

o direito de ter uma opinido diferente, mas gostaria de perceber

essa diferenca.

- --- 0 membro Carlos Goncalves disse que quem tinha a

responsabilidade de responder pelo documento era o Senhor

Presidente e esta era a principal furled° do Presidente do Executivo

e corn esta responsabilidade implicava todos aqueles que estavam no

Executivo e dos membros desta Assembleia Municipal. E a relacao do

Senhor Presidente de Camara nesta Assembleia Municipal rid° era so

corn a bancada da oposicdo mas sim corn todos os membros que

constituem este Orgdo, porque eles iriam-se abster, mas o senhor

Presidente iria levar consigo a responsabilidade daqueles que iriam

viabilizar este Orcamento.

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que em relacao

ao dccumento, a intervened° do membro Maria Jose Sobreira era

demostrativa de que este era claramente percetivel ndo havendo

davidas sobre a estrategia do Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - -  0 Presidente d a Assembleia Municipal d i s s e q u e e s t a e r a a

discussao aqui havida foi puramente politica daquilo que era o mais

importante p a r a V i l a V e l h a d e Rada() q u e e r a m o s Documentos

Previsionais e o Orcamento q u e a n o a p a s a n o tern vindo a ser
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respeitados e executados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

havendo mais intervencdes e ape's votacao, os Documentos

Previsionais para o ano 2021, constituidos pelo Relator-la do

Orcamento, Grandes Opcoes do Plano, Plano Plurianual de

Investimentos, Plano de Atividades Municipais e Orcamento, Normas

de execucao do Orcamento, Mapa das entidades Participadas e Nota

explicativa, que antecedem, foram presentes a Assembleia Municipal

realizada em 18/12/2020 e foram nos termos da alinea a) do n°1, do

artigo 25°, da Lei n075/2013, de 12 de setembro, aprovados por

maioria, com 14 (catorze) votos a favor e 5 (cinco) abstencoes, dos

membros, Fernando dos Santos Roma, Carlos Alberto Silva Goncalves,

Julia Cristina Marchao Ceia, Paulo Manuel Candeias Farinha Roberto

e Jose Paulo dos Reis Dias.

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Informacao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Sobre este ponto foi entregue a cada membro da Assembleia uma

Informacao escrita evidenciando no nal, a situacdo financeira,

reportada a data de 10 (dez) de dezembro, nomeadamente, os valores

da receita cobrada de 7.462.108,68C (sete milhoes, quatrocentos e

sessenta e dois mil, cento e oito euros e sessenta e oito

centimes), dos pagamentos efetuados de 7.549.975,64C (sete milhoes,

quinhentos e quarenta e nove mil, novecentos e setenta e cinco

euros e sessenta e quatro centimes) e do saldo reportado a

10/12/2020 de 2.273.460,71C (dois milhaes, duzentos e setenta e

tres mil, quatrocentos e sessenta euros e setenta e um centimos),

bem como as faturas por pagar a fornecedores no valor de

182.097,62C (cento e oitenta e dois mil, noventa e sete euros e



sessenta e dais centimos). Na n°2, as principais atividades

desenvolvidas pela autarquia nos setores da Educacdo, Cultura,

Desporto e Tempos Livres, Acao Social, do Desenvolvimento e

Turismo, no Apoio ao Desenvolvimento e Protecao Civil, no da

Habitacao e Urbanismo, Obras e Projetos Municipais. - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Paulo Roberto questionou qual o panto da situacao da

pandemia no nosso concelho, deixando coma sugestdo e para evitar

especulacdo dos dados, se se poderia utilizar o site da Autarquia

para prestar essa informacao devidamente atualizada. - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que esta era uma

situacao muito variavel, referindo que a Autarquia adquirira testes

que possibilitava o rastreio e possivel identificacao das pessoas

infetadas permitindo rapidamente circunscrever as focos de

contagio. Em relacdo a disponibilizacao dessa informacdo no site

'ado achara relevante difundir a mesma vista já existir nas redes

sociais informacdo credivel e cam base na DGS.

---- 0 membro Ricardo Morgado felicitou o Executivo pelo sucesso

que foi a realizacao do campeonato do Mundo de Motonautica nesta

Vila e questionou se havia indicadores sabre a situacdo dos varios

agentes econamicos do nosso concelho em relacao a forma coma esta

pandemia as estaria a afetar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal referiu que o impacto

da pandemia na atividade econamica tern sido muito relevante, apesar

de junto das empresas que tinham uma area mais industrial nao ter

tido um reflexo na dinamica das mesmas. Nos setores do turismo, e

aos agentes ligados aos produtos endagenos percebera da preocupacao

dos mesmos e do impacto que teve na sua atividade, apesar de que

nos meses de verao o turismo e a atividade hoteleira beneficiaram

de uma maior procura par destinos coal uma menor densidade
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populacional, mas a partir de finals de setembro verificou-se

novamente uma quebra muito significativa nesta Area. Por parte do

Municipio tern havido um acompanhamento da situacdo, tendo tambem

procedido ao lancamento da loja online das marcas "Terras d' Oiro"

para, de certa maneira, dar uma resposta ao escoamento de produtos

provenientes dos produtores locals. Em relacdo aos concessiondrios

instalados nos espacos do Municipio, nomeadamente os que estdo a

explorar os quiosques, nos meses de verdo estiveram isentos do

pagamento das respetivas rendas e nos meses de inverno as mesmas

foram reduzidas em 50% (cinquenta por cento), medida que nao

abrangeu o concessionario do Restaurante no Cais. - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Salientou tambem o apoio substancial que o Municipio tern vindo

a dar aos bombeiros e as IPSS's do concelho e do esforco, quer

financeiro quer ao nivel dos recursos humanos, que estas

instituicoes tern feito e em especial os lares de idosos que

adotaram regras mais rigidas para conseguir proteger os seus

utentes e que ate ao momento tern dado resultado. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Fernando Roma questionou se já havia dados sobre os

resultados do sistema de controlo ativo fugas de agua. - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal deu a palavra ao

Senhor Jose Manuel Alves, Vice-Presidente do Executivo, porque

estes é que estava a acompanhar essa situacao, tendo estes dito que

a Autarquia tinha contratualizado a EPAL a implementacdo de um

sistema de controlo de fugas de aqua uma vez tinhamos cerca de 48%

(quarenta e oito por cento) de quebras de aqua, sobretudo em Vila

Velha de Rada°, e neste momento, 56 na parte superior da Vila que

era a area que estava a ser monitorizada, conseguira-se numa 56

intervencao eliminar a perda de cerca de 6000m3 (seis mil metros

ciabicos) por ales, o que se traduzia numa reducdo para mais ou menos



de 37% (trinta e sete por cento), estando previsto para o inicio do

ano uma nova contratualizacdo dos servicos da EPAL agora para a

parte inferior da vila o que nos ird permitir, se tudo correr

conforme esta primeira fase, reduzir para cerca de 20% (vinte por

canto) as quebras de Aqua em Vila Velha de Raddo. Salientou tambem

que o resultado foi tdo positivo que o valor investido neste

sistema, so no prazo de mes e meio, fora já recuperado. - - - - - - - - - - -

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal referindo-se ao

lancamento do livro da autoria do membro desta Assembleia

Municipal, Vitor Marques, apresentado no Museu do Azeite, em

Sarnadas de Raddo, deixou uma palavra de apreco e parabens ao mesmo

por esta iniciativa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- 8-Outros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Joaquim Vaz, Presidente da Junta de Freguesia de

Perais, falou sobre a proposta patrocinada por alguns autarcas para

a construcdo de uma ponte de ligacdo entre a regido da beira baixa

ao norte alentejano e consequentemente a vizinha Espanha, tendo

dado informacdo sobre o estudo e projeto já efetuado que tinha em

mdos e que disponibilizou aos membros que assim o desejassem. Na

sua opinido achava que este projeto era importante e exequivel e

teria um valor global de construed° a rondar os 6 milheies de euros.

- --- 0 membro Jose Paulo Dias questionou uma vez mais para quando o

arranjo dos caminhos na zona da charneca que apas a passagem da

prova da "baja TT", continuavam intransitaveis, questionando tambem

quando é que procederiam d regularizacdo horaria da iluminacdo

em particular na zona das bombas de combustivel e rotunda

a saida da Vila e informou da falta de iluminacdo no Largo do

Mdrtir, referindo-se tambem ao aumento da pressdo na rede de

fornecimento de dgua que era excessiva podendo criar assim
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problemas aos municipes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Ricardo Morgado solicitou mais informacdo sobre a

situacdo da CENTROLIVA, lamentando a forma coma entretanto uma

vistoria feita a esta unidade industrial fora feita. - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou par responder

as questoes colocadas pelo membro Jose Paulo Dias dizendo que, em

relacao ao arranjo dos caminhos estavam a ser tratados corn as

Juntas de Freguesia e estavam devidamente identificados e ainda rid°

tinham sido reparados porque as condicoes climatericas o nao tinham

permitido. Quanto a iluminacao, esta situacdo já tinha sido

reportada a EDP e no que se referia a pressao da aqua na rede de

distribuicao jd lhe tinham reportado este problema. Em relacao

CENTROLIVA disse que uma vez esgotados todos as cendrios possiveis

e que justificavam uma decisao que viesse ao encontro das

preocupac6es que aqui tern sido transmitidas e na ausencia de uma

acdo mais objetiva das entidades fiscalizadoras e das que tern

obrigacoes no ambito do licenciamento, teve que se recorrer

litigancia e quando se apercebera que havia fragilidades numa

licenca de 2011 que poderiam ser argumentadas pela Camara Municipal

e que nos permitiam pedir a nulidade da mesma, que era alga que

podia ser feito par qualquer interessado, contactara um gabinete de

advogados especialista na area do direito administrativo e a cerca

de um mes foi submetida uma acao em tribunal para pedir a nulidade

da licenca. No caso de provimento do tribunal significava que a

empresa terd que cessar a sua atividade e fazer nova processo de

licenciamento. Deu tambem nota que a Autarquia tinha processos em

curso corn empresa e no proximo dia 15 de janeiro iria ser feita uma

primeira audiencia em tribunal relacionada corn uma providencia

cautelar que a empresa tinha e que estava a impedir a atuacdo da



Camara Municipal num dos seus dominios que era o licenciamento

urbanistico e que este gabinete de advogados entendera que se

poderia pedir a suspensao dessa providencia cautelar porque, de

acordo corn interpretacao deles, os motivos que levaram os juizes a

decretar a providencia cautelar já nao se mantinham vdlidos e se as

coisas correrem bem este travao que a empresa tinha perdia o seu

efeito e abria a perspetiva de, naquilo que era o dominio

urbanistico, continuar corn as acOes que tinham pendentes,

recordando em seguida todas as diligencias que tinha feito junto do

Ministerio Public° nas vdrias estancias e ate hoje, decorrido cerca

de um ano, ainda nao havia resultados destas iniciativas. - - - - - - - -

- --- 0 membro Jose Paulo Dias questionou em que ponto estava a

entrega das casas da "Quinta da Torre Velha" aos seus proprietarios

porque alguns pensariam que já lá iriam passar o Natal mas pelos

vistos isso nao ire. acontecer.

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal nao percebeu a questa()

visto que já foram assinados os contratos de promessa de compra e

venda corn todos os dezassete futuros proprietdrios he. cerca de tres

semanas e estavam a decorrer neste momento os respetivos processos

de financiamento junto das entidades bancarias, bem como o processo

administrativo referente as escrituras e na altura foi dado um

prazo de tress meses para todo este processo estar concluido, assim

se algumas pessoas tinham essa expectativa, a mesma nal() foi criada

pela Camara Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal em referencia a loja

online da marca "Terras d' Oiro" e na qualidade de

empresdrio estava satisfeito tendo superado todas as suas

espectativas, dando em seguida a palavra A Senhora Vereadora Dr'

Ana Luisa Marques para mais informacOes sobre o seu funcionamento.-
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----A Dr' Ana Luisa Marques apas cumprimentar todos os presentes,

disse que o funcionamento da plataforma da loja online era muito

intuitiva e que estava a correr muito bem e que ate ao dia de ontem

já tinham sido vendidos mais de 5.000,00E (cinco mil euros) em

cabazes de Natal e hoje mais 250,00E (duzentos e cinquenta euros),

portanto estes dados eram elucidativos do exito desta loja, tinham

inclusive já rutura de stock de alguns produtos. Mais informou que

a partir de hoje já rid° se conseguia fazer chegar os cabazes ate A

altura do Natal via CTT mas as pessoas poderiam adquirir os mesmos

diretamente na loja fisica situada no Posto de Turismo da

Autarquia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---9- Period° de intervencdo do pdblico nos termos do artigo 21°

do Regimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---A Sr Leonor Aragao comecou por questionar e sabendo que era

da competencia do Presidente deste Orgdo a marcacdo das sessoes,

porque é que esta foi marcada para este horArio, porque poderia ser

impeditivo para que as pessoas pudessem assistir A mesma, questdo

esta que já tinha colocado via e-mail dirigido ao Senhor Presidente

da Assembleia Municipal e ao qual rid() obtera resposta. - - - - - - - - - - - -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal respondeu que como a

municipe disse e muito bem, competia ao Presidente deste Orgdo a

marcacdo das sessoes para a data e hordrio mais adequados para o

born funcionamento da Assembleia Municipal e foi o que acontecera

hoje para permitir a apresentacdo do Plano Estrategico para o

Desenvolvimento de Vila Velha de Rada°, elaborado pelo IPCB, e

prevendo que seria uma sessao mais longa, entendera que seria mais

benefico a mesma ser realizada neste hordrio. Em seguida referiu

que ja em mandatos anteriores estas sessoes tambem tinham tido

hordrios diferentes Aqueles que normalmente agora eram praticados e



ele proprio, na altura membro deste orgdo, tambem revindicava que

estas deveriam ter um hordrio pos-laboral para permitir a presenca

de public°. Mais disse que nao respondera ao seu e-mail porque

poderia muito simplesmente ter entrado em contacto corn ele e

questiond-lo diretamente.

- --- A Sra Leonor Aragdo continuou, elogiando a Autarquia por estar

a promover os produtos regionais atraves da loja on-line e

questionava de que forma é que as produtores poderiam colocar os

seus produtos nessa plataforma. Em relacdo aos postos de trabalho

questionou se estariam previstos investimentos noutras areas

diferentes aquelas que já existiam para possibilitar uma

diversificacdo major na oferta de emprego. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por responder

que os produtos vendidos na loja on-line eram os de todos as

produtores locals convidados e que tinham aderido a marca "Terras

d' Oiro", mas qualquer produtor do nosso territorio poderia

contactar o Municipio manifestando interesse para aderir a mesma.-

- Quanto a questdo dos empregos, neste momenta a preocupacao de

algumas empresas instaladas no concelho era na dificuldade de

arranjar ma° de obra, inclusive na area do turismo e nalguns

investimentos que já estavam a decorrer já havia essa preocupacao.

Naquilo que eram os investimentos em Vila Velha de Rada°,

obviamente que desde que o empresario queira correr o risco de

investir no concelho a Camara Municipal estard sempre disponivel

para viabilizar o seu investimento e possibilitar a criacao de

emprego desde de que as questoes ambientais estejam devidamente

acauteladas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Senhor Vitor Carmona comecou por cumprimentar todos as

presentes e mostrou-se agradado corn o decorrer dos trabalhos desta
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sessao e corn a apresentacdo que foi feita pelo Politecnico Castelo

Branco, achando que este era um documento interessante e que

valeria a pena ser analisado em profundidade e provavelmente fazer

chegar depois a Camara Municipal a opinido critica sobre o mesmo.

Referiu tambem e no seguimento da intervencao do Senhor Presidente

da Junta de Freguesia de Perais, que na altura em que foi autarca

neste Municipio existia um estudo de impacto ambiental sobre duas

opcoes referentes ao projeto que referira da construcao da ponte e

respetivos acessos e que, se assim o entendesse e a Camara

Municipal autorizasse, poderia dar uma ajuda no projeto que agora

estava a decorrer.

----Referindo-se ao aspeto social do nosso concelho, disse que

todos sabiam que a Autarquia tern vindo a fazer um esforco no

sentido de apoiar varias iniciativas e inclusivamente na area

social, mas havia uma questdo que merecia, na sua opinido, uma

atencao muito especial e dado que estavamos a viver um momento de

pandemia, achava que ficava muito bem a Camara Municipal dar um

miminho aos nossos idosos que estavam de uma maneira geral, os que

podem, nos lares do nosso concelho e dal de certa forma prestarem

apoio ao emprego local e muitos ate poderiam nao estarem lá devido

aos seus rendimentos serem bastante baixos e como forma de aliviar

essa situacao, a camara Municipal, na sua opinido, deveria ser

sensivel a essa questa° e apoiar, na medida do possivel, os nossos

idosos já que foram eles, de alguma maneira, durante a sua vida que

ajudaram ao desenvolvimento do nosso concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Outro assunto que inclusive já tinha reportado ao Senhor

Presidente da Camara Municipal e que na sua opinido nao tinha

justificacdo, era que na lateral da antiga IP2, entre o Peroledo e

onde terminava o pavimento de alcatrao e nal° sabendo porque, do



lado esquerdo foi limpo, mas do lado direito que era uma area

bastante interessante porque tinha muitas arvores de especies

autactones, nomeadamente sobreiros que precisavam de ser limpos e

tratados no sentido de no futuro serem arvores corn um porte

vegetativo extraordindrio, so que eles estao rodeadas de silvas e

na altura o senhor Presidente disse que o problema ia ser resolvido

mas o que era facto é que ate a data tudo estava na mesma,

esperando que neste Orcamento onde estdo previstos outros

investimentos isso esteja contemplado, porque era extremamente

fundamental que, quer nas areas urbanas quer nas areas rurais, as

coisas estejam ordenadas e esta situacao era um exemplo de

desordenamento.

---- Em relacdo a questdo florestal que muito se tern falado

ultimamente, era da opiniao de que muito havia para fazer,

inclusivamente o Senhor Secretario de Estado das Florestas pretende

agora implementar um projeto de ordenamento da paisagem e

inclusivamente tinha a ver corn os fogos passaram por algumas areas

aqui do nosso distrito, nao propriamente corn o nosso concelho mas

mais corn os conselhos que confinam corn o nosso e dado que a nossa

area ardida nao é a do verao passado, nao foi possivel integra-la

nesse projeto, mas achava que a Autarquia deveria fazer todos os

esforcos neste sentido e tentar que essa situacao chegasse ao nosso

concelho. 0 ordenamento do espaco nao poderia ser so os nucleos

urbanos, era fundamental que a paisagem rural, de uma maneira

geral, devesse estar devidamente ordenada e tambem por essa via

gerava riqueza. Mais disse que na parte florestal e no caso

particular de Vila Velha de Rada°, que tern aqui um cluster da pasta

do papel, era extremamente importante que o setor florestal fosse

tido em linha de conta como um grande potencial e se for associado
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eventualmente a pecuaria, ainda seria mais. Dado que agora tinhamos

o problema das alteracoes climaticas, na sua opiniao, achava que

uma das formas de combater esse flagelo era ter, de uma maneira

geral, as florestas devidamente ordenadas e a Area da pecuaria a

interagirem em conjunto e se assim for, corn certeza que toda a

regido ganhava, o emprego surgia e a paisagem ficava muito mais

humanizada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por referir

que em relacao ao projeto aqui apresentado pelo Senhor Presidente

da Junta de Freguesia de Perais e que o Eng° Vitor Carmona dissera

existir na Camara Municipal um estudo sobre este assunto, disse que

ja no mandato da Dr Maria do Carmo isso tinha sido alvitrado mas

rid() o tinham encontrado, havia sim um projeto do tempo do Inspetor

Baptista Martins mas ja estava desatualizado, mas tambem já nao

interessava porque a realidade agora era outra, concluindo que

achava este projeto interessante e de uma mais valia para este

territario, esperando que houvesse sensibilidade para se perceber a

importancia do mesmo para as concelhos abrangidos e que da parte

desta Autarquia houve esse compromisso corn os promotores do mesmo

no envolvimento neste projeto para que o mesmo se concretize. - - - - -

----Mais disse que se identificava corn a preocupacdo aqui

transmitida em relacao aos idosos e que desde a sua experiencia

como provedor da Santa Casa da Misericardia, acompanhara de perto

esses drama e que so acompanhando de perto essas situagoes é que

tinham uma percecao diferente da sua dimensdo e a questa° aqui

prendia-se muitas vezes corn os instrumentos para de alguma forma

podermos implementar essas medidas corn justica e nao cair em

situacoes de Injustica e nao era facil termos esses instrumentos.

No entanto, tern -se garantido de alguma forma essa solidariedade



social que era devida aos idosos, corn o financiamento das

instituicoes permitindo as mesmas resolver os problemas,

permitindo-lhes ter mensalidades de alguma forma acessiveis aos

idosos, mas sabia que seria preciso ir mais longe, mas tambem

teriam que ter instrumentos que lhes permitissem garantir a justica

social e estavam inteiramente disponiveis para naquilo que eram os

regulamentos sociais da Camara Municipal, trabalhar essas questoes.

Quanto a limpeza das paralelas que falou, havia esse compromisso,

mas entretanto veio o verde e assim a impossibilidade de se

realizar a mesma, apesar de nao ser uma responsabilidade da camara

municipal, mas tendo em atencdo a preocupacdo que nos tinha

transmitido da importancia das arvores que estavam envolvidas pelos

silvados e na valorizacdo do espaco, mas ainda ndo tinha sido feita

porque tambem tern havido por parte dos services constrangimentos

operacionais e um acrescimo de trabalho relativamente aquilo que

tern side a nossa intervened° na limpeza das faixas secundarias

obrigatorio por lei, mas este caso ndo estava esquecido. - - - - - - - - - -

Quanto as floresta deu conta que na passada sexta feira tinha

estadc num debate muito interessante no Politecnice em Castelo

Branco que culminou corn a intervened° do senhor Secretario de

Estado, que apresentou aquilo que sdo as novas medidas para o

territario nessa area e que eram importantes, e percebendo que

teria que haver um criterio para o inicio da implementacdo dessas

medidas, que neste case seria a dimensdo dos incendios do ano

passado, achava de alguma forma injusta, em particular para o nosso

concelho, porque de facto tambem fomos fustigados nos anos

anteriores por incendios de grandes dimensoes e ficamos de fora

dessa parte inicial. Mas apesar disso ndo quer dizer que nao se

esteja a fazer o trabalho para quando essa intervened() for alargada
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o municipio de Vila Velha de Raddo ter as condicbes para avancar.

Independentemente destas medidas tern -se estado a trabalhar nessa

Area, dando o exemplo da intervencao que se estava a fazer na Serra

da Achada corn os meios do municipio e corn outras candidaturas que

tern feito e tambem na prevencao estrutural atraves da Comunidade

Intermunicipal que neste momento tinha duas brigadas, uma que tern

estado a trabalhar nos concelhos de Vila Velha de Rada°, Proenca-a-

Nova e Oleiros e outra nos concelhos de Castelo Branco, Idanha-a-

Nova e Penamacor, mobilizando cerca de 30 (trinta) operacionais

numa acdo quer de prevencdo quer de vigilancia e esta era uma Area

que, quer o Municipio quer a Comunidade Intermunicipal, tern dado

aqui significativos pacos na prevencdo e estruturacdo da floresta,

mas era necessario ter aqui um enquadramento legal que acima de

tudo tambem assegurasse o seu financiamento, porque as medidas que

tern vindo ate hoje, tern tido um apoio financeiro claramente

insuficiente para aquilo que sdo as necessidades de investimento no

territario nessa area e sem haver aqui um esforco seri° tambem da

administracdo central no sentido de suportar financeiramente estas

Intervencoes as mesmas ficariam sempre muito aquem das expectativas

e daquilo que de facto o territario necessitava. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

havendo mais intervencoes neste ponto, o Presidente da

Assembleia Municipal desejou um born Natal a todos e deu por

terminada a presente sessdo, as dezanove horas e trinta minutos e

dela se lavrou a presente ata, que depois de lida e julgada

conforme, vai ser assinada pelos membros da mesa. - - - - - - - - - - - - - - - - -

C ik.A91)
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PORTAGENS NAS AUTOESTRADAS A23 e A25

Os eleitos do Partido Socialista da Assembleia Municipal de Vila Velha de

Ródo, pretendem atraves desta Moco repudiar veementemente a decis5o

do Governo do PS e da Assembleia da Reptblica, relativamente a questa° das

portagens na A 23 e A 25, corn a aprovagAo de uma reduga'o de 50% do valor

das portagens nas ex -SCUT.

Hoje, como já em 2004 quando o Governo do PSD liderado pelo Dr°

Pedro Santana Lopes, anunciou publicamente a inteng5o de efectivar o

pagamento de portagens nas SCUTS, mantemo-nos coerentes corn os nossos

principios e acima de tudo na intransigencia da defesa dos interesses do

interior e das nossas gentes.

A responsabilidade da introdug5o de portagens nas autoestradas em

regime de SCUT, atravessa transversalmente tanto o PS como o PSD e

respectivos Governos, sendo verdade que em 2010 foram introduzidas as

portagens nas SCUT, corn urn governo do Partido Socialista, liderado pelo Eng°

Jose S6crates, respeitando uma exigencia expressa do PSD de Passos Coelho,

para viabilizar a aprovagao do Orgamento de Estado para 2011, esquecendo

todos, o proposito que norteou a construg5o das SCUT, nos tempos do

Governo do PS liderado pelo Eng.° Antonio Guterres em 2000:

"As SCUT tern como objectivo dotar o interior do Pais de uma infraestrutura

rodoviaria, corn perfil de autoestrada, que facilite uma ligacao mais rapida

segura e comoda dessas regi6es ao resto do Pais e a Europa"

No aceitamos hoje, como em 2004, que se subverta tudo o que

favorece o interior e se continue de forma absolutamente despudorada a

favorecer o litoral e os grandes centros urbanos.

Prova inequivoca do que afirmamos, é por exemplo a medida tomada

pelo actual Governo da reducao significativa do prego dos passes ern Lisboa e



no Porto, que nos parece positivo pois tern coma objectivo promover a

utilizacao dos transportes p6blicos reduzindo assim a emissao de gases, mas

em contrapartida, o mesmo Governo permite que urn estudante da freguesia

de Fratel pague 120.25 euros para se deslocar a Castelo Branco dispondo

apenas de urn autocarro de manha e outro a tarde.

Trocaram claramente a descriminacao positiva pela assimetria negativa.

No fosse o Municipio de Vila Velha de Roclao pagar 50% deste valor a

todos as estudantes inclusivamente do ensino superior, provavelmente muitas

familias passariam por enormes dificuldades.

Defendemos, pois, hoje coma em 2004, a abolicao total das portagens

porque:

0 pagamento de portagens contraria todo o espirito de solidariedade para

corn o interior e de apoio ao seu desenvolvimento.

A A23 nao é apenas uma autoestrada, mas sim mais urn factor decisivo para

o desenvolvimento do interior.

A A23 no pode ser apenas mais urn negocio gerador de receitas. Ela

representa urn beneficio, um investimento no interior e nas suas gentes, que

ao longo de anogie decadas viram o resultado do seu esforco e da sua

resiliencia, serem sistematicamente utilizados noutras paragens.

A A23 é urn dos muitos contributos que o Pais deve ao interior e a todos

aqueles que se acham no direito de viver e desenvolver as terras que os

viram nascer.
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Depois de uma luta de muitos anos por parte das populagbes do distrito de Castelo

Branco e da de varias outras regibes do pals, no ambito das votagbes na especialidade

do Orgamento do Estado para 2021, as propostas do Partido Social Democrata de

aplicagao de urn desconto de 50% no valor da taxa de portagem em cada transagao em

varias autoestradas - sendo de 75% o desconto para veiculos eletricos e nao poluentes

- foram aprovadas corn os votos favoraveis do PSD, do CDS-PP, do BE e do PCP.

0 PAN absteve-se tendo o Partido Socialista votado contra, isto depois de andar ha

muitos anos e sempre que ha eleigOes, a prometer a eliminagao das taxas das portagens

aos eleitores do distrito.

Em causa estao as autoestradas A22, A23, A24 e A25, em que a redugao se aplica já a

partir de janeiro, sendo que, no caso da Costa de Prata, do Grande Porto e do Norte

Litoral a redugao entrara em vigor a 1 de julho do proximo ano.

De salientar que, apesar do referido, a Federagao Distrital do PS do distrito de Castelo

Branco veio saudar publicamente iniciativa do PSD, que culminou corn a redugao das

portagens na A23 e na A25, prometendo continuar a lutar pela eliminagao dos

pagamentos nestas duas vias.

Considerando que a redugao e posterior eliminagao das portagens na A23 é uma antiga

e legitima aspiragao de toda a populagao, mostrando-se as mesmas como um

importante fator de condicionamento do desenvolvimento econornico e social do nosso

concelho e de todo o interior, a Assembleia Municipal de Vila Velha de Rada°

congratula-se corn a aprovagao na Assembleia da Republica - pelo PSD, CDS-PP, BE

e PCP - da proposta de alteragao orgamentai apresentada corn esse objetivo,

acrescentando ter a convicgao de que, as legitimas aspiragbes do distrito em materia

de igualdade e coesao territorial, so estarao cabalmente cumpridas quando, entre outros

objetivos, for concretizada a aboligao integral das portagens para todos os residentes e

para as empresas aqui sedeadas.

PI"

Vila Velha de Rocla'o, 18 de dezembro de 2020

Os membros da Assembleia Municipal da Coligagao "Novo Rumo"
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